

## 令和7年度 館内設置「ご意見箱」に寄せられたご意見・ご感想（5月分）

## 【ご意見・ご質問への回答】

（個人情報などのプライベートな内容を含むご意見については、公開は控えさせていただきます）

ご意見 企画展で水中生昆虫展や見た目がグロい魚展とかやってほしい。

回答 ご提案くださり、ありがとうございます。当館では、毎年2~3タイトルの企画展示をおこなっています。今後の企画展示を検討する際に参考とさせていただきます。

ご意見 ばっくやあどがみたいのでいっぱいやってください おねがいします。

回答 ご提案くださり、ありがとうございます。現在、バックヤードの見学ツアーは、通常のプログラムとしてはおこなっていません。年に数回ですが、募集イベントなどでバックヤード見学ができることがあります。情報などは当館HPに掲載されますので、募集があった際にはぜひご応募ください。

ご意見 数年前までイルカショーでお客さんが参加してハンドサインを出せたりした気がするのですが復活してほしい。イルカふれあいタイムあるとうれしいです。

回答 以前はイルカショーの中で、お客さまがステージに上がりイルカに触れるコーナーがありましたが、カマイルカの繁殖が順調に進んだ結果、若い個体が増え、ショー中に勝手に上陸してしまうなどの行動が見られるようになり、参加者の安全確保が難しいため、当面は再開できない見通しです。

また、イルカとのふれあいについて様々な意見がありますが、当館としては、イルカのアニマルウェルフェア（動物福祉）を最優先にして、今後ショーをどのように作っていくか考えていきたいと思っております。

ご意見 まんぼうにあいたいです。

回答 マンボウは過去に数年間だけ飼育展示をしたことがありますが、水槽の構造などを考慮したうえで、展示をしない方針といたしました。このように、展示生物の種は、水槽ごとに展示テーマに沿って生態や水槽の構造なども考慮しながら決定しています。ご理解ください。

ご意見 いるかのばっくやあどみたいです。おねがいします。

回答 ご要望ありがとうございます。現在、バックヤードの見学ツアーは、通常のプログラムとしてはおこなっていません。年に数回ですが、募集イベントなどでバックヤード見学ができることがあります。情報などは当館HPに掲載されますので、募集があった際にはぜひご応募ください。

ご意見 水族館にプリクラをおいてほしいです。

回答 画像の編集機能はありませんが、水辺の小動物エリアにマリンピア日本海オリジナルプリント倶楽部を設置しておりますので、ご利用ください。

ご意見 たのしかった！またくる！こんどジュゴンいれてほしいな！ごはんおいしかった！

回答 ご要望ありがとうございます。ジュゴンは絶滅のおそれのある種として国や沖縄県、海外の生息地で保護をおこなっているため、新たに飼育展示することは難しいと考えています。

ご意見 ペンギンマン復活して下さい。ロングフランクフルトおいしかったです!!

回答 せっかくご要望いただいたのですが、ペンギンマンの提供は終了とさせていただきます。ご容赦ください。また新たな商品の提供を検討してまいりますので、ご期待ください。

ご意見 えさやりしたいです。やりたいのはあざらしです。おねがいします。

回答 ご要望ありがとうございます。動物を飼育するうえでエサの管理は動物の健康や衛生上とても大事なため、お客様向けのエサやり体験はおこなっていません。ご理解ください。

ご意見 イボガザミの口に近くにある触角？の先がピョコピョコしていたのはどういう意味なのでしょう。すごくかわいかったので気になりました。

回答 お考えの通り「触角」です。口の近くにあって、ピョコピョコ動いていたのは、第一触角ですが、この触角はにおいをかぐセンサーの役割を持っています。動かしながらにおいをかいで、エサを探しているようです。

ご意見 すてきな展示に来る度いやされています！いつもありがとうございます。イルカの名んなの名前を覚えたいです。機会がありましたら、それぞれの特徴をまとめていただけると嬉しいです。

回答 全てのイルカについては掲示していませんが、イルカ屋内プールに掲示しているカマイルカの親子関係の図に名前を記載しています。また、繁殖に成功した母カマイルカ3頭（イチ、メメ、ニッチ）については見分け方のパネルを掲示していますので、ぜひ探してみてください。

ご意見 「とぶよ はねるよミナミイワトビペンギン」の展示がもうすぐ終わってしまうのがとても残念です。わかりやすく（特にキタイワトビペンギンとの違い）、デザインはかわいくて、色もおしゃれでポスターも大好きです。（階段になっているところがステキです）常設展示していただくわけにはいきませんかでしょうか。他の生き物の展示もしなければならぬのでしょうし、わがままなお問い合わせになってしまい、申し訳ございません。また、これからもすばらしい展示をお願いします。そしていつも生き物たちを大切に育てて下さり、本当にありがとうございます。

回答 ご要望ありがとうございます。日本海大水槽協にある小スペースは普段は展示をしていますが、年に数回、小さな企画展示をおこなっています。「とぶよ はねるよミナミイワトビペンギン」は終了しましたが、これからも魅力的な展示を企画していきたいと考えています。